

Décembre 2022

Dates importantes

11 janvier – date limite pour annoncer une retraite (prime de 1 500\$)

31 janvier – date limite pour annoncer une retraite (prime de 1 200\$)

16 février – prochaine réunion du conseil général AÉFM

28 février - date limite pour annoncer une retraite (prime de 1 000\$)

15 mars – date limite pour demande de mutation, congé sans solde

1 avril – date limite pour demande de congé d'études, informer la division d'un retour de congé

30 avril – date limite pour annoncer démission ou retraite (embauche après 15 décembre 2004)

31 mai - date limite pour annoncer démission ou retraite (embauche avant 15 décembre 2004)

INFOLETTRE AÉFM

Mot de la présidence

Les calendriers des enseignantes et enseignants débordent avec des rencontres, les bulletins, les concerts d'hiver, des tournois de sport, des comités qui se rencontrent en personne, en plus de nos vies personnelles. Il ne faut pas oublier que la pandémie nous a accordé la chance de réévaluer nos priorités et que nous ne sommes pas dans l'obligation de retourner à un horaire qui peut nous épuiser et endommager notre santé mentale. J'espère que vous pouvez prioriser votre santé mentale non seulement pour votre bénéfice, mais pour le bénéfice de ceux et celles que vous aimez ainsi que vos élèves. N'oubliez pas que les groupes suivants offrent des services pour vous appuyer :

- Humanacare (humanacare.com/mts, code d'accès MTSMFAP)
- Le gouvernement (careforallineducation.com/fr)
- La MTS (1-204-888-7961)

J'ai parfois la chance de discuter de ces services pour les membres lors de mes visites dans les écoles et au bureau divisionnaire. Peu importe le sujet, je suis très reconnaissante de l'accueil que vous me réservez lors de cette tournée des écoles qui continuera en 2023. C'est un plaisir pour moi de discuter avec vous lors de ces visites ainsi qu'à des événements comme la journée divisionnaire qui a eu lieu en octobre. En plus des visites des membres et la journée divisionnaire, l'association a été occupée avec plusieurs projets cet automne, comme les forums que nous avons organisés pour les candidats qui se présentaient pour les postes de commissaires, entre autres. Dans les mois à venir, nous continuerons la négociation de la nouvelle convention collective.

La pause d'hiver est presque ici et je vous souhaite deux semaines pendant lesquelles vous pouvez vous reposer et remplir vos réserves.

Bien à vous,

Desirée Pappel

Coordonnées

Téléphone

(204) 470-9336

Courriel

aefmpres@mbteach.org

Site Web

Aefm-mts.ca

Facebook

Association des
éducatrices et
éducateurs franco-
manitobains

Instagram

[Aefm.mbteach](https://www.instagram.com/Aefm.mbteach)

Twitter

[@aefmpresidence](https://twitter.com/aefmpresidence)

Abonnez-vous à un de
nos comptes média
sociaux d'ici le 31
janvier pour une chance
à gagner une carte
cadeau!

Jeux questionnaires

Quel membre participe
à l'exécutif depuis
2001?

Combien d'élèves à la
DSFM sont déclarés
métis? (indice : site web
AÉFM)

Envoyer vos réponses à
aefmpres@mbteach.org
pour une chance à
gagner une carte
cadeau!

Message des ÉFM

Les ÉFM offre un Prix de reconnaissance en enseignement qui vise à reconnaître et honorer les enseignantes et enseignants qui contribuent à la promotion de l'excellence en milieu scolaire. Si vous connaissez une enseignante ou un enseignant qui encourage un enseignement créatif, novateur, renouvelé et efficace, vous pouvez soumettre une candidature. Le formulaire de soumission de candidature est disponible sur le site web des ÉFM : <https://efm-mts.org/prix-de-rec-en-enseignement/>
Date limite : le vendredi 3 mars 2023

PERFECTIONNEMENT PROFESSIONNEL

Congrès ACELF – 6/7 octobre 2022 Ensemble plus que jamais !
Rapport des membres Jérémie Beaulieu et Benjamin VanTichelin

Cette année, le congrès avait pour thème majeur la construction identitaire. Les pistes de réflexions ont donc été introduites par la conférence de Phyllis Dalley. Sa présentation a mis en évidence que la sécurité linguistique dépend de la promotion et de la sensibilisation des diverses variétés linguistiques dans l'espace francophone. En tant que modèles linguistiques, les éducateur.rices doivent s'efforcer de fournir des occasions de communication authentique dans les sphères académiques et sociales, ceci afin d'inciter les élèves à prendre la parole avec fierté, en français.

Par la suite, le congrès a offert différents ateliers de sensibilisation, notamment sur la façon dont la jeunesse perçoit son identité francophone. Les rencontres ont ainsi permis de mettre en évidence les obstacles à laquelle la francophonie canadienne est confrontée actuellement, le vécu linguistique de chacun ainsi qu'une volonté de s'affirmer selon les enjeux liés à chaque contexte de vie. D'autres ateliers ont présenté des outils pédagogiques permettant de faciliter la francisation, notamment à travers des activités de lecture et de conversation.

En conclusion, l'expérience du congrès de l'acelf s'est avérée essentielle pour répondre à notre mission de passeur culturel, tant au sein de notre établissement scolaire qu'à travers notre communauté. Les liens créés, les démarches entreprises, les projets planifiés, la formation acquise démontrent ainsi la pertinence de cette expérience comme éducateur pédagogique.

Faites comme Jérémie et Benjamin qui ont profité des fonds de perfectionnement professionnel disponible aux membres! De plus amples renseignements se retrouvent sur notre site : <https://aefm-mts.ca/perf-professionnel>
